



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

Ihr Date mit der Zukunft

InnoTruck – Technik und Ideen für morgen



Liebe Leserinnen und Leser,



ein Durchbruch in der Forschung, eine gute Geschäftsidee, der Weg in eine klimaneutrale Welt: Innovationen sind der Anfang. Deshalb fährt der InnoTruck weiter.

Er zeigt, welche Innovationen den größten Fortschritt versprechen: Da ist der Roboter, der kinderleicht

zu bedienen ist, so dass er sich zum wahren Publikumsmagneten bei unseren jüngsten Besuchern entwickelt hat. Da sind Transceiver, die elektrische Impulse in Licht umwandeln und eine rasante Datenübertragung über Glasfaserkabel ermöglichen. Oder der Carbonbeton, der leichter und umweltverträglicher ist als Stahlbeton und sich noch dazu vielseitiger einsetzen lässt.

Über zwei Stockwerke, zusammen einhundert Quadratmeter, steckt der InnoTruck voll bis obenhin mit dem, was uns zum Innovationsland Deutschland macht: Erfindergeist und Mut, Ideen und Überzeugung, Kreativität und Raffinesse. Lassen Sie sich gern anstecken davon.

Der InnoTruck ist ein mobiler Botschafter. Mit ihm bringen wir vom Bundesministerium für Bildung und Forschung einige beeindruckende Innovationen direkt zu Ihnen vor die Haustür. Sie sollen sie sehen können und auch verstehen, sie anfassen und sich auch mit ihnen befassen, selbst wenn der InnoTruck dann vielleicht schon auf dem Weg zu seiner nächsten Station ist.

Dazu lade ich Sie herzlich ein.

Willkommen an Bord und in der faszinierenden Welt der Innovation.



Bettina Stark-Watzinger

Mitglied des Deutschen Bundestages

Bundesministerin für Bildung und Forschung



Faszination trifft Innovation

Die Erlebnisausstellung im InnoTruck

Von der Forschung und Entwicklung sowie dem Einsatz von Zukunftstechnologien bei der Entstehung von Innovationen über ihren Einsatz zur Lösung der wichtigsten Zukunftsaufgaben für unsere Gesellschaft bis hin zu Möglichkeiten, selbst innovativ tätig zu werden: Die Ausstellung im InnoTruck gibt einen umfassenden Überblick über die Bedeutung und die Erfolgsfaktoren von Innovationen.

Faszination trifft Information, und das auf zwei Etagen

- anschauen, anfassen, ausprobieren an über 80 Exponaten aus Hightech und neuester Forschung
- neue Einblicke gewinnen mit Augmented- und Virtual-Reality-Anwendungen
- Wissen spielerisch erwerben über eine Aufgaben-Rallye mit Wettbewerbscharakter
- Mitmachmöglichkeiten entdecken, z. B. in Innovatoren-Berufen oder bei Maker-Projekten
- Dialog suchen und finden im Gespräch mit den wissenschaftlichen Begleitern im Mobil oder auf einer der zahlreichen Veranstaltungen

Haben Sie Lust bekommen, den InnoTruck zu besuchen?
Die aktuelle Tourplanung finden Sie unter

innotruck.de



Innovation vor Ort

Der InnoTruck kommt auch zu Ihnen!

Mit der Zukunftsstrategie Forschung und Innovation will die Bundesregierung Deutschland zum Innovationsführer machen. Doch das geht nur, wenn die Menschen im Land dieses Ziel mittragen. Die Initiative InnoTruck leistet dazu einen Beitrag: Der Truck steuert jährlich bundesweit bis zu 80 Standorte an, um vor Ort über Innovation zu informieren und für sie zu begeistern.

Machen Sie mit!

Als Kommune, Schule, Hochschule, Unternehmen, Forschungseinrichtung u. v. a. können Sie den InnoTruck buchen und Veranstaltungspartner werden.

- Der Besuch des InnoTrucks ist kostenfrei.
- Das Veranstaltungsprogramm richtet sich an alle Bürgerinnen und Bürger.
- Für Schulklassen gibt es spezielle Führungen und Workshops.

Weitere Informationen zu Buchung, Tourplanung und Programm unter

Tel.: 09126 275-255

E-Mail: info@innotruck.de

innotruck.de



InnoTruck

Technik und Ideen für morgen

Wie wird aus einer guten Idee eine erfolgreiche Innovation? Was versteht man überhaupt unter Innovationen? Wozu sind sie gut – und sind mit ihnen auch Risiken verbunden? Antworten auf diese und noch viel mehr Fragen gibt der InnoTruck: Als „Innovations-Botschafter“ des Bundesministeriums für Bildung und Forschung tourt er durch Deutschland und zeigt anschaulich, wie Innovationen unser Leben positiv verändern können.

Dazu hält er eine Fülle an interessanten Exponaten aus Forschung und Technologie sowie spannende Multimedia-Erlebnisse bereit. Die Devise dabei lautet ausdrücklich: nicht nur anschauen, sondern auch anfassen und ausprobieren. Für Erläuterungen sowie das intensive Gespräch stehen im InnoTruck fachkundige Begleitpersonen zur Verfügung.

Aber auch außerhalb der mobilen Ausstellung möchte die Initiative zum Dialog einladen, indem sie umfangreich in den sozialen Medien vertreten ist und mit einem abwechslungsreichen Veranstaltungsangebot aufwartet.

innotruck.de

 [innotruck](https://www.facebook.com/innotruck)

 [innotruck](https://twitter.com/innotruck)

 [innotruck](https://www.instagram.com/innotruck)

So wird der InnoTruck zum lebendigen Forum für die vielseitigen Facetten, die Innovation haben kann. Denn Innovation geht uns alle an!

Impressum

Herausgeber

Bundesministerium
für Bildung und Forschung (BMBF)
Referat Öffentlichkeitsarbeit; Bürgerdialog
10117 Berlin

Stand

Oktober 2023

Text

BMBF
FLAD & FLAD Communication GmbH, Heroldsberg

Gestaltung

FLAD & FLAD Communication GmbH, Heroldsberg

Druck

FLYERALARM GmbH

Bildnachweise

Titel: FLAD & FLAD Communication GmbH, Heroldsberg
Vorwort: Bundesregierung/Guido Bergmann
Seite 3, 4, 5: FLAD & FLAD Communication GmbH, Heroldsberg

Diese Publikation wird als Fachinformation des Bundesministeriums für Bildung und Forschung kostenlos herausgegeben. Sie ist nicht zum Verkauf bestimmt und darf nicht zur Wahlwerbung politischer Parteien oder Gruppen eingesetzt werden.

 @BMBF_Bund

 @bmbf.de

 @bmbf.bund